

**Universidad del sureste  
Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema ensayo**

**Nombre del alumno: pablo cordova  
Santiz**

**Grupo: “B”**

**Grado: Segundo semestre**

**Materia: antropología medica 2**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**



## introduccion

en este ensayo hablaremos de diferentes temas de la antropología medica ya sea en la edad prehispanica o en la actualidad ya que la antropología influye en los conceptos básicos como por ejemplo estudia la humanidad sus sociedades el presente y del pasado así como las diversas culturas y formas de organización y interacción social que a creado hablaremos tambien como la

antropología influye en la medicina ya que hay que tener valores y no perder el tacto con las personas

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural

El resultado e las investigaciones de historias de la medicina devela como se a conceptualado

La enfermedad y las practicas medicas a lo largo del tiempo y comprender la visión que Tienen los grupos sociales ala historia de la antropología medica por ello quien se dedica a

Ala investigación en áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas Especializadas una visión de3 las posibles enfermedades que Afligian una población En las poblaciones se interpretaban ciertas enfermedades como es el caso del Empacho que es la enfermedad causa un dolor estomacal es sus tratamientos naturales Hacían laxantes naturales aceite de ricino y la ipecacuana

Si el alcance de nuestras consideraciones lo circunscribimos a Mesoamérica bien

Podemos afirma que el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento dela antropología medica sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio cultural y la vigencia

De disciplina. la antropología reorganiza conocimientos viejos para

Sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida al estudio

Del hombre en este tema se agrega el tema proscricción marxista desde la perspectiva

Rígidamente evolucionista de la declaración la lucha de clases constituye la energía

Necesaria para poner en actividad la transformaciones sociales

El mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos

Creen que se dividían en tres mundos el mundo divino que habitaban dioses

El mundo terrenal que es habitado por el hombre y el inframundo también hablaban

De los diose que eran para fertilizar tierras y otros dioses que se encargaban de la

Nutrición del pueblo Tlaloc el dios de la lluvia y el relámpago era uno de los

Dioses que ellos creían en todas las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes

Para interpretar sueños y profecías conocer la naturaleza de las plantas y observar

El desplazamiento de los astros esta sabiduría empírica era transmitida ancestral-

mente también en los antiguos tiempos se pesaba en el concepto dualista de hoy en día que se creía que el cuerpo y la alma es universal y milenaria en los pueblo precolombinos

se pensaba que el cuerpo era un receptáculo provisional del espíritu la muerte era considerado

como una circunstancia en el que uno se trasladaba a un mundo diferente se pasa de una vida

a otra-

el ser humano es una unidad compleja holística y multidimensional puesto que en el influye

las dimensiones biológicas psicológicas y socio culturales las cuales están interrelacionadas

entre sí resulta importante entonces, reconocer que lo biológico psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad el vínculo entre la existencia

y la esencia del ser humano lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su

capacidad transformadora el desarrollo de los conocimientos científicos de sus profesionales

saben identificar el contexto sociocultural como el espacio del medioambiental en el cual se generan las relaciones dialécticas sociales se expresan las diferentes formas de culturales que les proporcionan significados y sentidos para el diario vivir donde se adaptan

en este tema también abarca el modelo de formación del médico que a singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado responsable y comprometido con un desempeño comunitario por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico lo que se expresó anteriormente muestra el carácter significativo de la antropología

en general y en particular la antropología médica la cual es indispensable en la formación profesional del médico puesto que esta inexorablemente ligada al origen



## Conclusión

La antropología se nos presenta como fundamental en el estudio de las sociedades, como la ciencia social básica donde convergen diversos conocimientos que facilitan la comprensión del hombre aquí y ahora. Por ello es importante comprender bien los conceptos que se utilizan y saber que se entrelazan como estadios simultáneos, manteniendo siempre una visión holística

Es indispensable para el forjamiento de un medico de exelencia

## Referencia

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Mansilla Lory J, Contreras-López EA. Micetoma en México prehispánico. Estudio en la colección esquelética de la cultura de Tlatilco. Rev Med Inst Mex Seguro Soc 2009;47(3):237-242.

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en: [http://www.ugr.es/~pwlac/G12\\_03JoseLuis\\_Solana\\_Ruiz.html](http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_Solana_Ruiz.html)

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

1. Pamo Reyna Oscar. Medicina Prehispánica. En Alarcón Graciela, Espinoza Luis, Pamo-Reyna Oscar, Eds. Medicina y Reumatología Peruanas: historia y aportes. Lima, Comité Organizador PANLAR 2006.

2. Aguirre Beltrán Gonzalo. La Medicina Indígena. América indígena 1947, 7:107-114

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5c189af22f82a5c994a9801b3a0915f8.pdf>

ACOSTA, JOSEPH DE, Historia natural y moral de las Indias, FCE, México, 1940.

AOSTI, HÉCTOR P., "Prólogo" en A. Gramsci, literatura y vida nacional, Juan Pablos, México, 1976.

AQUIRRE BELTRÁN, GONZALO, Programas de salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, México, 1955 (Segunda ed., IMSS, 1980